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Abstract (en)
The plug connection unit (1) has variety of fixed contacts (3,4) that are connected with a support (5). The contacts are arranged to the left and right
of a central axis (19). The support and conductor are electrically connected by the contacts in redundancy. The sleeve element is provided with a
contact element. The support is provided with a temperature sensor and/or moisture sensor. The amplifiers and/or controller are mounted on the
support.

Abstract (de)
Die Erfindung betrifft eine Steckerverbindungseinheit (1) geeignet für den Einsatz in einer Elektrokontakt-Kupplung (2) eines schienengebundenen
Fahrzeugs, insbesondere Zug, zur Verbindung einer Vielzahl von Kabeln zweier Fahrzeugteile, zur Übertragung elektrischer Impulse und/
oder Leistungen, umfassend einen Träger (5) und eine Vielzahl daran befestigter Kontakte (3, 4), wobei zumindest eine Verbindung redundant
ausgeführt ist, deren Kontakte (3, 4) links und rechts einer Mittelachse (19) angeordnet und komplementär ausgeführt sind. Zur Reduzierung des
Verkabelungsaufwands wird vorgeschlagen auf dem Träger (5) zumindest eine Leiterbahn (11) vorzusehen, mittels der die redundant ausgeführten
Kontakte (3, 4) elektrisch verbunden sind.
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